

EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES

Redactor, E. de Hyrme X Fundado en 1895 X Correo 118 X Editor, J. D. Fernández

Año XX

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 11 DE ENERO DE 1916

Nº 2.594

De actualidad

Acompañado del señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobierno, del señor Inspector General de Hacienda y de algunas otras personas de valer político, social y comercial, pasó ayer por aquí, en viaje de inspección oficial al Guanacaste, el señor Presidente de la República.

A diferencia de casi todos sus antecesores en el mando supremo, quienes estimaron el valor de aquella rica provincia solamente en lo que podía pesar como factor partidista en los momentos decisivos de sus causas, dejándola a la mano de su propia suerte después de cosechado el triunfo, el actual mandatario de la nación, más javen que aquéllos pero más clarividente y mejor intencionado, dirige hoy sus pasos a ella con el único ideal de darle la parte que le corresponde de su noble empeño por el progreso nacional.

En sus cavilaciones al través del laberinto económico por hallarle la puerta salvadora al país, donde se ofuscaron los demás, él ha sabido descubrir e ir anotando en su carnet oficial todos los tópicos de positiva importancia restauradora.

Y así han pasado ya, tachadas por resueltas, al voltear de las hojas de su memorandum, muchas minutas de la reforma substancial que se propone; y así ha llegado hoy su turno a la que atrae su atención hacia la tierra de los pasados desamparos oficiales.

"La época actual no es la más apropiada para palpar lo que es de más urgencia remediar," dice, con mucha razón, el colega porteño; pues solamente en la crudeza del invierno, ante la valla infranqueable del barro y de las aguas desbordadas, podría el ilustre visitante localizar los desperfectos que influyen de manera inmediata y desfavorable en la vida de la comarca y en sus relaciones con el resto del país y que constituyen, por ende, lo primero que reclama la gestión del mandatario.

No por eso, sin embargo, pierde un ápice de importancia y es menos prometedor su visita, como quiera que, donde falta casi todo por hacer, desaparece la escala en el grado imperativo de la necesidad, y la más mínima reforma toma los caracteres de una urgencia inaplazable.

El verano sabrá también mostrarle todo lo que causa de malo, al pie de los desastrosos efectos, aun frescos, del invierno.

Los guanacastecos que se interesen realmente por su vida regional, sabrán, sin duda, aprovechar esta calva ocasión de remediar sus males económicos, ilustrando, en cada caso concreto, con sus observaciones hijas de la práctica vivida, las apreciaciones del bien intencionado criterio gubernamental.

Por los indiscutibles provechos que de ello deriven, nosotros los felicitamos de antemano.

Transeuntes

—Procedente de San José, estuvo aquí unas pocas horas don Agustín Castro.

—De la capital vino antier don Guillermo Jiménez.

—Tomó el tren del interior el caballero dinamarcés don Alfredo Sasso, quien estuvo unos días aquí.

—Llegó de Liberia y partió para la metrópoli el señor Presbítero Lombardo.

—Del mismo lugar vino el ciudadano nicaraguense don Leonardo Rodríguez, quien salió para San José.

—De la capital llegó ayer don Francisco Calderón.

—Y don W. Cecil Harris, ciudadano inglés, que regresó el mismo día.

—Estuvo aquí, en visitas oficiales de su cargo, el señor don Enrique Zamora, Inspector General de Hacienda.

—Vino de Heredia y regresó el mismo día el caballero don Ramón Solera.

—Estuvo aquí, procedente de Bebedero, el ciudadano norteamericano Mr. J. H. Wilson.

—De El Porvenir vino don Otón Apeteguí, quien regresó antier.

—Estuvo unas pocas horas aquí, procedente de San José, don J. J. Aguilar E.

—De paso para el Guanacaste, estuvo entre nosotros el amigo Carlos Patiño.

—Don Santiago Sagel partió para la capital ayer, en viaje de negocios. Vino con él, de la Costa Sur, y está aquí aún, su hermano don Rogelio.

—Don Pablo Boley, quien vino ayer de San José, salió hoy para Orotina, donde lo esperan algunos amigos capitolinos que se encuentran allí de cacería.

—Procedentes del interior, ingresaron ayer al Hotel La Gaviota, don Luis Chávez, don Luis Espinoza, don Juvenal Vargas y don Leonardo Soto.

Despedida

Ayer tuvimos la pena de ver marcharse de aquí a nuestro distinguido y simpático amigo don Camilo Cruz Santos, atildado escritor que muchas veces nos ha hecho gozar con sus bellas producciones.

Tomó pasaje en el vapor "City of Para" que lo conducirá a Panamá, de donde seguirá viaje a Colombia, su añorada patria, donde piensa radicarse. Allí publicará su primer libro, que lleva ya preparado.

Y el lírico ambiente bogotano techará sin duda de laureles el hermoso castillo de sus ensueños, cuyas altas torres lleva ya cimentadas sobre bases de marfil.

Auguramos muchos triunfos al amigo y esperamos continuar leyéndolo, no obstante la distancia.

Feliz viaje.

los hemos visto casi atropellados por personas que, a causa de sus preocupaciones y de la premura del tiempo para sus diligencias diarias, andan muy aprisa o distraídas.

Sería conveniente que los niños hicieran sus corrillos en los patios, pues en las calles y aceras se exponen cada rato a un accidente.

Aquí, donde no hay afluencia de carruajes, es más probable este peligro, por la misma confianza que inspiran la soledad y quietud ordinarias de las calles.

El ferrocarril ha estado practicando en estos días sus inventarios de materiales. Hemos visto a varios de sus empleados en tal ocupación.

El doctor don Emilio Echeverría ha sido nombrado Vicepresidente de la Facultad de Medicina.

La Corte Suprema de Justicia resolvió contestar a solicitud del señor Alcalde del Cantón de Cañas (Guanacaste) don Alfonso Alvarado, sobre que se le autorice para cartular durante el próximo período legal, pidiéndole previa garantía por valor de diez mil colones.

Otro robo

Antenoche a las 2 a. m., don Moisés Campos despertó sobresaltado por cierto ruido extraño que se hacía en la estancia donde dormían solos sus niños Sinembargo, al incorporarse, notó que el ruido había cesado y, como en esos momentos estaba bajo la acción de una alta calentura, no quiso levantarse.

Fué, pues, ya por la mañana, cuando encontró que en el cuarto vecino al suyo había habido nocturnos visitantes en medio de sus dormidos niños.

Efectos: un cofre roto, una cajita con treinta y cinco colones desaparecida y todas sus alhajas, por mayor valor que el dinero, regadas a la salida del corredor interior, en el patio.

Probablemente al incorporarse lo oyeron los ladrones, quienes, creyéndose perdidos, emprendieron fuga tan precipitada que arrojaron las joyas, quedándose solamente con los colones, de más fácil y menos comprometedor transporte.

¡Con cuánto dolor las dejarían!

DE NUESTROS CANJES

El doctor don Marcelino Hernández, sa vadoreño, vendrá en estos días a dejar a su hijo Julio César en uno de nuestros planteles de educación.

A juzgar por las noticias, la ciudad de León (Nicaragua) está hecha un hospital, debido a falta de higiene. Se dice que existían en días pasados de quince a veinte mil enfermos. Y esto, fuera de los veinte evangelistas que recorren las calles predicando sus doctrinas.

El Club de deportes "Atlético" de Managua tiene el proyecto de enviar en estos días uno de sus "teams" a desafiar a los futbolistas ticos.

Magnífica idea, por el fomento de relaciones.

Fué adoptado como Himno Nacional de Honduras el que produjo el conocido escritor don Augusto C. Coello. La música es de don Carlos Harling.

VAPOR "CITY OF PARA"

De 2504 toneladas; 70 tripulantes; Capitán Mc. Kinnon; procedente de San Francisco (California). 18 horas de navegación de San Juan del Sur.

Ancló ayer a las 10 a. m. Desembarcaron los siguientes pasajeros: Fernando Donineli, Joseph Bayan, Richard J. Sandford, Peter Casademont, Gaetano Mazzotie, Antonio Ruiz y niño, Eloisa Baga, Juana Mela, María Lugo Sabas, Isabel Lugo, Manuela J. Barrios e hijo.

Carga: 1988 bultos mercaderías generales.

Correspondencia: 16 sacos, 3 paquetes.

Zarpó ayer a las 5 y 30 p. m. con destino a Balboa (Canal Zone).

Pasajeros: Camilo Cruz Santos y 30 más de tránsito, entre ellos don Mariano Estrada y señora Díaz de Estrada, don Luis Jiménez, don S. Cáceres, don Constantino Villegas y doña Ana de Villegas.

Carga: 142 cueros sueltos con 1432 kilos; 13 pacas cueros con 2001 kilos y 2 pacas pieles con 211 kilos.

Sin correspondencia.

Sociales y personales

—Se encuentran aquí de veraneo, por unos pocos días, don Gordiano Morales y familia, procedentes de San José. A tan distinguidas personas damos una cortés bienvenida.

—Saludamos también a la apreciable familia del caballero español don Miguel Armijo, quienes vinieron de la capital a pasar unos días aquí.

—Nos es grato igualmente presentar nuestro saludo respetuoso a la estimable dama doña Teresa Molina, acaudalada propietaria que tempera aquí actualmente. Celebramos el buen estado de su salud, que en días pasados sufrió un fuerte quebranto.

—Se nos informa que a la distinguida dama de esta sociedad, señorita Lola Guevara, le será practicada hoy una delicada operación, de la cual se ha encargado el ilustre doctor Fallas. Hacemos muy sinceros votos por el buen resultado de ella, lo que no dudamos tampoco, dada la habilidad reconocida de las manos en que se ha puesto.

—Sentimos muchísimo la novedad que aqueja a la niñita de nuestro amigo el simpático doctor López.

—Con respetuoso cariño damos la bienvenida al viejo y simpático amigo nuestro don Anadeo Quirós y a su distinguida esposa.

—Hemos tenido el gusto de estrechar la mano al amigo Ernesto Guevara, Segundo Comandante del Presidio de San Lucas, quien vino a estarse unos días aquí.

—Procedente del interior se encuentra aquí la estimable familia Chaverri. La saludamos.

—También veranean aquí actualmente don Salvador Morales y familia, a quienes presentamos nuestro saludo.

—Saludamos también a la estimable señora doña Oliva de Araya, quien se encuentra aquí de veraneo.

Notas varias

Hace algunos días trasladó definitivamente su residencia a Esparta el apreciado amigo nuestro don J. J. Trejos. Después de haber servido aquí, por mucho tiempo y de manera muy correcta el delicado puesto de Secretario del Juzgado Civil y del Crimen, pasa el amigo Trejos a ocupar el de Jefe Político de aquel Cantón, para el que fué nombrado últimamente. Muchos progresos se esperan allí de sus grandes capacidades y nosotros felicitamos por ello a los habitantes de aquella bella región.

**

Nos es muy grato felicitar al amigo Félix Alvarado y a su digna esposa por la nueva dicha que ha visitado su hogar, personificada en un gracioso chiquitín que la Providencia les ha dado en estos días. Quiera el cielo conservárselo siempre sano y hacer de él un eterno vínculo de amor.

**

Varios de los jóvenes más distinguidos de este puerto se empuñan actualmente en la reanudación de los juegos deportivos que hacían antes la delicia de las tardes ribereñas. Con tal fin, piensan formalmente en la reapertura del Club Sport, la que, esta vez, pasará, sin duda, al hecho, a juzgar por el entusiasmo que se nota en aquéllos.

Ahora que abundan tanto los motivos de tristeza es una gran idea fomentar tales distracciones.

Nos felicitamos por ello y deseamos larga vida y progresivo entusiasmo al proyectado centro.

**

Nos permitimos observar a los padres de familia que tengan mayor cuidado en no dejar que sus niños de cierta edad, como dos a cinco años, obstruyan las aceras con sus juegos; pues más de una vez

Visitas de Confianza

Verdaderas visitas de confianza son las que continúan haciendo los cacos en algunas casas de familia, porque las verifican a altas horas de la noche y porque deslizan sus uñas hasta el secreto de las habitaciones más reservadas, emprendiendo a veces difíciles obras de zapa.

De los cuatro puntos cardinales de la población llegan a diario quejas sobre misteriosas y repentinas desapariciones de animales y objetos.

A un señor de Pueblo Nuevo le enamoraron la otranoche una bella colección de pollas y aun gallinas que, dejándose engañar, siguieron silenciosas a su amante nocturno y no amanecieron en casa.

A una señora de otro barrio le han estado magnetizando los utensilios de cocina hasta llegar a hacerlos caminar a gran distancia hacia otros escapates.

Y diz que parecía una verdadera procesión de espíritus, el blanco éxodo de una docena de ropa de uso femenino que andaba sola en medio de la noche oscura en el preciso instante en que su dueña, un poco escéptica, quiso interponerse como "medium ad hoc" entre aquella, y el fanático evocador. Cómo sería ésto, cuando se quedó creyendo que los fustanes andaban solos de puro almidonados.

Pero el último caso ha sido celebrísimo: un verdadero número de la guerra de trincheras. El sábado amaneció desbaratada toda la cerca de alambre del solar de una casa bien central, naturalmente, para llevarse los hilos y algo más de lo que cupo por el mediano agujero. Qué buenos soldados ara el ejército francés ó el alemán!

La policía, por consiguiente, ha tenido que redoblar sus actividades estos días y, poco a poco, van cayendo todos los aficionados al manoseo de la cosa ajena.

Casimires ingleses

EN BARATILLO
EN LA GRAN SEÑORA.

LOS TEMORES DE UN CAPITAN

Un marino acusado de rebelión a bordo

El viernes por la tarde, antes del zarpe, fué licenciado un tripulante del barquichuelo yanque "Acme", que estuvo en nuestra rada cargando café.

El capitán del "Acme" estimó del caso proceder así, en virtud de sospechas de rebelión a bordo, recaídas en el marino licenciado, quien, según manifestación de aquél, es de origen alemán y fué "enganchado" en Panamá.

Durante la travesía del puerto de procedencia, a Puntarenas, dice el capitán que hubo de mantenerse en constante expectativa, día y noche, temeroso de que el marino le fuera a incendiar el buque,

Ignoramos lo que haya de verdad en lo manifestado por el señor capitán del "Acme"; tampoco conocemos el fundamento real de la acusación que se lanzó al marino alemán, cuya persona, en rigor de verdad no nos parece la de un facineroso capaz de cometer el crimen que se le imputa.

Suponemos sí, que el Jefe del barco yanque, en su calidad de tal, anduvo más temeroso de lo necesario; máxime, tratándose de un solo hombre, sobre quien ha podido desplegar toda la energía del caso, para imponerle el castigo disciplinario a que se hizo acreedor, si, efectivamente, cometió la falta de que se le ha acusado.

El marino se quejará formalmente de que lo hayan liquidado y puesto de patitas en tierra, antes del vencimiento del término para que fué "enganchado", pues alega inocencia de su parte y falta de fundamento en las acusaciones que se le hicieron a bordo.

Servicio de Coche

A fin de dar un cumplido servicio de coche, suplico al público y muy especialmente a mis abonados, darme sus órdenes por las noches, cuando se trate de un viaje al tren de la mañana, o con la debida anticipación, si se ofrece durante el día.

Enero

JUAN A. CORDOVA

A NUESTROS ABONADOS

Avisamos que con la suscripción e importe de avisos del mes de diciembre en curso no tiene nada que ver el ex-administrador de esta empresa don Emilio Alpizar. Los recibos deben llevar la firma del propietario de la empresa.

Suplicamos tomar buena nota de esta advertencia, a fin de evitar enredos en las cuentas.

PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas, más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

Hotel Europa

Unico de Primera Clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario
EMANUEL MOISO

H. MANN & Co. NEW YORK

Produce Exchange Building

IMPORTADORES — EXPORTADORES — COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país

Representante, WM. WERCKENTHEN

Hotel Francés, San José

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans

Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

Arroz
Cemento americano, alemán, sueco
Cañón
Gasolina

Harina
Pez Rubia
Seda Odustica
Trigo

ABONO PARA CAFÉ

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores buena oportunidad para embarcar carga para EL ISTMO, NEW YORK, ESCANDINAVIA

PARA MAS INFORMES

F. WISS, Agente General,
San José, C. R.

LUIS CASALVOLONE, Subagente,
Puntarenas, C. R.

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y AMAS BAJO PRECIO

Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

Compra de cueros y pieles

A 62.00 Y 70.00 COLONES

Entenderse con N. BENJAMIN. — Puntarenas

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablonnes, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :::: PUNTARENAS

Ferreteria DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brochas, pinceles, etc.

Man Chong Sing y Co.

TIENDA :::: ABARROTES :::: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete y León.—ARROZ SIAM en sacos y petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE ENERO DE 1916

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes 4	8 a m	3 p m	Sábado 1	6 a m	12 m
Jueves 6	11 p m	6 a m del 7	Miércoles 5	10 a m	4 p m
Martes 11	2 a m	9 a m	Sábado 8	1 a m	7 a m
Viernes 14	4 a m	11 a m	Miércoles 12	4 a m	10 a m
Martes 18	8 a m	3 p m	Sábado 15	6 a m	12 m
Viernes 21	10 a m	5 p m	Miércoles 19	9 a m	3 p m
Martes 25	1 a m	8 a m	Viernes 21	13 p m	6 a m del 22
Viernes 28	3 a m	10 a m	Miércoles 26	2 a m	8 a m
			Sábado 29	5 a m	11 a m

PUERTO JESUS			SAN PABLO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado 1	7 a m	12 m	Miércoles 5	11.30 a m	4 p m
" 8	2 a m	7 a m	" 12	5.30 a m	10 a m
" 15	7 a m	12 m	" 19	10.30 a m	3 p m
" 22	1 a m	6 a m	" 26	3.30 a m	8 a m
" 29	7 a m	12 m			

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Viernes 3	6 a m	12 m	Viernes 1	4.30 a m	8 a m
" 17	6 a m	12 m	Domingo 19	4.30 a m	8 a m
			Viernes 31	4.30 a m	8 a m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Sábado 1	7 a m	1 p m	Domingo 2	8 a m	10 a m
Lunes 3	8 a m	11 a m	Martes 4	10 a m	12 m
Miércoles 5	11.30 a m	5 p m	Jueves 6	12 m	2 p m
Sábado 8	2 a m	8 a m	Domingo 9	8 a m	9 a m
Lunes 10	7 a m	10 a m	Martes 11	8 a m	10 a m
Miércoles 12	5.30 a m	11 a m	Jueves 13	8 a m	10 a m
Sábado 15	7 a m	1 p m	Domingo 16	9 a m	11 a m
Lunes 17	8 a m	11 a m	Martes 18	10 a m	12 m
Miércoles 19	10.30 a m	4 p m	Jueves 20	12 m	2 p m
Sábado 22	1 a m	7 a m	Domingo 23	7 a m	9 a m
Lunes 24	8 a m	11 a m	Martes 25	8 a m	9 a m
Miércoles 26	3.30 a m	9 a m	Jueves 27	8 a m	10 a m
Sábado 29	7 a m	1 p m	Domingo 30	8 a m	10 a m
Lunes 31	8 a m	11 a m			

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera.....	3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda.....	2-00
" " " Manzanillo o viceversa, en primera.....	2-00
" " " al mismo puerto, en segunda.....	1-00
" " " Chomes o viceversa.....	1-00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera.....	3-00
" " " al mismo puerto, en segunda.....	2-00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera.....	2-00
" " " los mismos puertos, en segunda.....	1-00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón.....	0-50
" " " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo.....	0-40
" " " " Chomes.....	0-20
" cada garrafón lleno (15 litros).....	0-50
" " " vacío.....	0-25
" " " montura.....	0-25
" " " cuero de res.....	0-25
" " " pies cúbico de carga.....	0-25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regre o.50 ojo de aumento. A los veraneantes ofrecemos gasolinadas adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de 10 00 por hora. La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 por ciento. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinadas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco por ciento por mil, de comisión.

LA EMPRESA

De administracion

Suplicamos a nuestros agentes y correspondientes, especialmente, y en general a todos nuestros abonados, que la correspondencia para "El Pacífico" se sirvan rotularla así: Señor Director de "El Pacífico,

Puntarenas,

y que toda clase de valor se remita bajo sobre debidamente certificado, para impedir pérdidas.

Careyeria Salvadoreña

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

==== Casa de Veranes ====

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

JOSE L. LOPEZ

Puntarenas - Costa Rica

Diciembre 14-15

Atilia v. de Espinosa

— OBSTÉTRICA —

Ha trasladado su residencia a los altos de la casa de don Hermenegildo Cruz, donde espera las órdenes de su numerosa clientela.

AVISO

Vendo varios muebles y trastos de cocina como para uso de hotel dando todo esto por la mitad de su precio. Aprovechen la ocasión para un buen negocio. Pueden entenderse con su propietario José María Montoya, frente al Cuartel de Policía.

Puntarenas, Enero 10 de 1916.

Agustín Vanegas

— SASTRE —

Ofrece puntualidad, esmero y elegancia en la obra que se le encomienda en la sastrería situada en medio de las dos Careyerías de López y Hueso.

SAL - SAL - SAL

De esta fecha en adelante se compra sal en LA GRAN SEÑORA. Se pague buen precio.

MANUEL ROLDÁN

Puntarenas, Enero 8 de 1916.

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—LAS ALVARADO

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

REPRODUCCION

ANIMA EN PENA (CUENTO)

(Continuación)

El marqués de Arjona regresaba lentamente a su casa. De tarde en tarde, cuando el potro en que cabalgaba deteníase ante las yerbas del vamo, el jinete se impacientaba. A lo lejos, escuchábase canciones campesinas, y por las sendas próximas pasaban, como sombras de égloga, aldeanos que tornaban de la ciudad. En el fondo del camino se adivinaban vagamente los muros del cementerio; un viejo cementerio abandonado, entre cuyas tumbas solían reunirse las brujas y los aparecidos, que en las noches de invierno turbaban el sueño de la ciudad con sus lamentos fúnebres que el viento llevaba hasta las cercanas aldeas...

De improviso, el marqués advirtió que del lúgubre recinto surgía la sombra de un hombre. A la luz de la luna vió brillar el cañón de una pistola.

Sin detener su marcha, empuñó su revólver e hizo fuego. Un disparo contestó al suyo, y el potro en que montaba cayó herido en pleno pecho.

—¡Mala suerte! murmuró el de Arjona, y desembarazándose del caballo apuntó cuidadosamente al desconocido y disparó los cinco tiros del revólver. A lo lejos, se levantó como un eco el concierto clamoroso de los perros de las alquerías.

La sombra del hombre siguió avanzando hacia el marqués. Y cuando éste, iracundo, arrojaba el arma, inútil ya, y maldiciendo del destino se disponía a ser desvalijado, vió ante sí el cañón de una pistola que le apuntaba al corazón.

V

Todo era desolación y dolor en el viejo palacio señorial.

La marquesa estuvo enferma mucho tiempo. Su rostro pálido adquirió una expresión dolorosa y extática que tienen las Vírgenes en los lienzos de los Primitivos. Entre los negros crespones de su viudez, su cuerpo gracil e inmaterial parecía más alado y más etéreo. Las tímidas violetas de sus ojos reflejaban una tristeza sombría y pensativa... Esperaba que trascurriese un año para ingresar en un convento.

Ama Milagros no se separaba un instante de su lado. ¡Cómo la había visto sufrir desde la noche aquella en que los criados encontraron el cadáver del marqués de Arjona tendido en el camino junto al potro que montaba!...

Un día, la marquesa fué a la catedral para asistir los Santos Oficios por el alma de su esposo. Entre la multitud que llenaba el atrio vislumbró la silueta fatídica de su antiguo enamorado.

—¡Ah, pobre caballero don Diego Guzmán!... —susurró el ama a su oído—. ¡Qué triste y qué solo siempre!... ¡Como un alma en pena! ¡Da compasión!

—¡Alma!—dijo la marquesa con enfado—. ¡No le compadezcas sólo a él!

Y temblorosa, penetró en el templo. En las pupilas de Diego había adivinado una confesión y una súplica.

ANDRES GUILMALN

(Del Fonógrafo de Maracaibo).

En su album

Plegue a la renaciente primavera de tu juventud, dar la sombra amiga de su alero risueño a la fatiga de este dolor, que há tiempos me asendera.

No una página, un libro te escribiera entonces, por sentir la mano auriga de tu amistad, rigiendo mi cuadriga en peregrinación a la Quimera...

Y por echarme bajo los jazmines de tu ilusión, acariciando antojos de provocar, a mimos, los enojos de los dos geniecillos mandarines que juegan al Ensueño en los jardines de los negros diamantes de tus ojos.

OMAR DE PENHA

Putnareñas, 1º de Enero de 1916

Suscríbase
a "El Pacifico"

MISA DE REQUIEM

Ayer en la mañana se efectuó una misa de requiem en sufragio del alma del que fué don José M. Badilla Ramírez.

La señora esposa e hijos del extinto, en atenta esquila, invitaron para el acto religioso, que revistió toda la solemnidad del caso.

Aprovechamos la oportunidad para reiterar a la familia doliente el testimonio de nuestro más sentido pésame.

TINTORERIA

— DE RAFAEL PACHECO P. —

Se limpia, se tiñe y se aplancha toda clase de ropa.—Prontitud y esmero. (Sastrería de Bernardo Ortega, 50 varas al Este de Víctor Coin).



EXCELENTE PARA LOS NIÑOS

No hay nada que les sienta tan admirablemente á los niños como la *Emulsión de Scott*. Abastece los elementos más necesarios para su desarrollo, y por lo tanto debiera de dárseles cada vez que dan muestras de debilidad, enflaquecimiento, etc. La

EMULSION DE SCOTT

la recetan los más conocidos médicos; no hay medicamento que goce de tan unánime y autorizada aprobación. Absolutamente exenta de alcohol ó drogas nocivas.

PIDA SIEMPRE LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA.

SHINOLA



No compre usted otro porque en el fondo de algunas cajitas encontrará un vale por

UN COLON = 100

TEODORO ROIZ
Gran Fábrica de Jabones y Velas
Casa fundada en 1899
Almacén de Abarrotes y Licores
PUNTARENAS - COSTA RICA.

Lizano & Coin

BAZAR FRANCES
Avenida 1.a Oeste

EL BUEN GUSTO
Frente al Cuartel

LA REINA
Pieza N° 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable "Liscoin"

Apartado No. 48

HOTEL "LA GAVIOTA" PUNTARENAS

APARTADO 123 - TELEFONO 20

Situado 200 varas al Norte de los Baños, en la Calle del Muellecito. Casa de dos pisos, con cuartos frescos, ventilados y SALON-COMEDOR elegante y espacioso. Piano y concierto, jueves y domingos.

Aseo y puntualidad en el servicio. La comida al gusto del cliente. Precios módicos. Garantizamos que nuestros clientes todos salen muy contentos y satisfechos. Se admiten pensionistas a \$ 30-00 el mes. Sólo se reciben personas decentes y familias honradas.

Para pasar unos días a gusto, busquen el Hotel "LA GAVIOTA."

J. B. Romero Casal, Propietario.